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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIA 
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ATA Nº12_2020 - REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 
UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA 
BAHIA - UFSB, REALIZADA EM 10/06/2020, POR MEIO DE 
INTERMEDIAÇÃO TECNOLÓGICA 

 

Presentes: Reitora Joana Angélica Guimarães da Luz (Presidente da Sessão), Vice-Reitor Francisco 3 

Mesquita (PROPA), Janaina Zito Losada (PROGEAC), Fabrício Forgerini (PROTIC), Sandro Augusto 4 

Silva Ferreira (PROAF), Lilian Reichert Coelho (PROEX), Rogério Hermida Quintella (PROPPG), 5 

Claudia Denise da Silveira Tôndolo (PROGEPE);  Decanos: Ita de Oliveira e Silva (IHAC-CJA), Daniel 6 

Piotto (CFCAF), Silvia Kimo Costa (CFPPTS), Marcelo Soares Teles Santos (CFTCI), Marcos Eduardo 7 

Cordeiro Bernardes (IHAC-CSC), Fabricio Berton Zanchi (CFCAM), Luiz Antônio Araújo – Vice-Decano 8 

(CFCHS), Alemar Silva Araujo Rena (CFA), Lívia Santos Lima Lemos (IHAC-CPF), William Rodrigues 9 

de Freitas (CFCS); André de Almeida Rego – Vice-Decano (CFDT); Representações: Aquilino Paiva 10 

Lins Júnior – suplente (R-TAE), João Carlos Medeiros (R-Doc.); Elves Soares Meira (R-Disc. CPF); Lia 11 

Valente Martins (R-Disc.-CSC); Nathália Godinho Vasconcelos (R-Disc.-CJA); Radharani Cabresa 12 

Teixeira de Arruda – suplente (R-Disc.-DCE). Pauta: 1. Ata: 1.1 Ata: 29/04/2020; 1.2 Ata: 06/05/2020; 13 

1.3 Ata: 08/05/2020; 1.4 Ata: 20/05/2020; 2. Informes; 3. Ordem do dia: 3.1 Minuta de Resolução 14 

sobre as normas que regulamentam a participação de servidores/as docentes e técnicos/as-15 

administrativos/as como representantes da UFSB em Órgãos Colegiados Gestores de Políticas 16 

Públicas das três esferas do poder público (Proc.  23746.002934/2020-63), Proponente: Proex, 17 

Relatoria: Ita de Oliveira; 3.2 Ajuste na Resolução que dispõe sobre regime de exercícios 18 

domiciliares para estudantes da UFSB – versão final após ajustes indicados pela Procuradoria 19 

Federal junto à UFSB (Proc. 23746.0061231/2019-02), Proponente: PROGEAC; 4. O que ocorrer. 20 

1.1 Ata: 29/04/2020: Aprovada; 1.2 Ata: 06/05/2020: Aprovada; 1.3 Ata: 08/05/2020: Aprovada; 1.4 21 

Ata: 20/05/2020: Aprovada; 2.1.1 Representação Discente: O representante Elves Meira solicitou 22 

informações à reitoria a respeito da autorização dos cursos de Psicologia e Direito, visto que a colação 23 

de grau se aproxima e é necessária uma resposta para os estudante. A representante Lia Martins fez 24 

o mesmo questionamento citado anteriormente, e acrescentou que recentemente houve a aprovação 25 

de um curso de Direito em Porto Seguro em uma universidade privada e de pequeno porte. Solicitou 26 

que os documentos que tratam do reconhecimento desses cursos, encaminhados ao MEC, seja 27 

compartilhado com os discentes. Parabenizou o Comitê emergencial que vem promovendo ações de 28 

prevenção, sanando dúvidas dos estudantes e informando as pessoas a respeito do Covid-19. Informou 29 

que houve uma assembleia geral com os discentes acerca das aulas remotas. Informou que os 30 

discentes irão fazer uma série de solicitações, no que se refere as aulas, com inclusão ou adequação 31 

ao texto de acordo com o que foi aprovado no Congresso discente. 2.1.2 Representação Técnico: 32 

Sem informes; 2.1.3 Representação Docente: Sem informes; 2.2 Decanatos: A professora Ita de 33 

Oliveira informou que houve um evento recentemente, a pedido dos colégios universitários, organizado 34 

pela professora Cláudia, com a participação do professor Tom e de uma professora de biologia da 35 

UESC, a respeito da questão do retorno as aulas.  Nessa reunião foram discutidos os principais 36 

parâmetros e as principais necessidades que existem em relação ao retorno das aulas das escolas do 37 

ensino médio, fundamental e das universidades. Solicitou colaboração para que houvesse 38 

candidatos/as na eleição para participação discente e técnica nos Ihacs. O professor Fabricio 39 

Zanchi informou que houve, no dia 4 de junho, a Semana Acadêmica de Ciências Ambientais com a 40 

participação remota de 160 pessoas, a semana foi um sucesso. Informou que no dia 8 de junho foi feito 41 

um evento de boas-vindas para os estudantes de oceanologia com várias participações. Informou que 42 

haverá no dia 11 de junho uma live com a presença do professor Alan, com uma roda de conversa às 43 

14 horas para entender a possibilidade de ajustar os BI´s e como poderá aumentar a visibilidade dos 44 
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cursos de BI´s na região. O professor Marcos Bernardes informou que houve a semana de ciências 45 

ambientais. Deu boas vindas ao novo decano do CFCAM Fabricio Zanchi e a Vice-Decana Juliana 46 

Quadros.  A professora Livia Lemos informou que houve uma reunião com todo o corpo docente da 47 

UFSB com intuito de passar informações a respeito da possível volta às atividades de forma remota. 48 

Afirmou que cada decanato está tentando entrar em contato com seus alunos para que eles se 49 

manifestem e haja uma avaliação dos componentes que podem ou não serem feitos remotamente. O 50 

professor Daniel Piotto informou que houve reunião ordinária com relação a retomada das atividades e 51 

finalização do quadrimestre 2020.1. Os componentes curriculares foram divididos em dois grupos os 52 

que são possíveis terminar remotamente e os componentes que precisam ser finalizados de forma 53 

presencial.  Os estudantes concordaram em finalizar os componentes via remota e serão finalizados 54 

na segunda semana de junho. 2.3 PROTIC: O professor Fabricio Forgerini informou que houve a 55 

inclusão das novas pró-reitorias no sistema do SIPAC. Solicitou que se houver algum erro no sistema 56 

que as pró-reitorias informem a Protic. Informou que com relação ao processo de ajuste de lotação os 57 

processos estão em fase de ajustes. 2.4 PROAF: O professor Sandro Ferreira informou que a Proaf 58 

participou do movimento marcha pela vida. Afirmou que foi disponibilizado um questionário para os 59 

estudantes, com intuito de identificar como está a situação de saúde dos mesmos. Solicitou ao DCE 60 

que colabore com informações a respeito desse questionário. Afirmou que os valores do PNAES foram 61 

liberados pelo MEC e, com isso, novos editais serão lançados. 2.5 PROPA: O Vice-Reitor Francisco 62 

Mesquita informou que o recurso condicionado foi liberado e empenhado e que a Proaf pode elaborar 63 

o planejamento para a execução desse recurso.  Afirmou que as obras continuam em andamento. 2.6 64 

PROGEAC:  A professora Janaina Losada informou que a equipe da Progeac elaborou um memorando 65 

para os coordenadores dos GTS dos novos cursos explicitando qual será o andamento dos processos 66 

dos novos cursos. Afirmou que houve uma nota na semana passada com relação a suspensão do 67 

calendário, por conta de informações erradas a respeito da retomada de aula. Afirmou que houve uma 68 

demanda em relação ao Ministério da Educação com relação ao revalida, sendo que a UFSB não está 69 

apta a participar visto que o curso de Medicina ainda não foi reconhecido. Houve a finalização do 70 

regimento interno da Câmara de Graduação e será encaminhado em breve para o Consuni. 2.7 71 

PROPPG: O professor Rogério Quintella informou que o prazo para preenchimento do Coleta Capes 72 

já foi encerrado. Afirmou que foi publicado a resolução da política de inovação e empreendedorismo 73 

com os reparos feitos pela procuradoria. 2.8 PROEX: A professora Lilian Reichert informou que o Edital 74 

7/2020 está correndo com tranquilidade e já está na fase de análise dos orçamentos. Informou que a 75 

minuta de resolução de creditação de extensão será encaminhada para os decanos e coordenadores 76 

de curso em breve.  2.9 PROGEPE: A Pró-reitora Claudia Tôndolo informou que os ajustes de lotação 77 

já estão próximos de serem finalizados. Afirmou que está ocorrendo muita demanda principalmente na 78 

questão de acompanhamento das atividades dos discentes, e que durante esse último período foi feito 79 

o preenchimento da planilha de quadro fixo com acréscimo de códigos que é uma nova ferramenta 80 

estabelecida pelo Mec. 2.10 Reitoria: A Reitora Joana Guimarães informou, a respeito do 81 

reconhecimento dos cursos de Psicologia e Direito, que a reitoria encaminhou ofícios com todos os 82 

documentos, o histórico de todas as solicitações que já haviam sido feitas, com todas as ações para 83 

tentar solucionar esse reconhecimento. Os ofícios foram encaminhados para ciência dos Decanatos e 84 

da Procuradora Institucional Educacional. Com relação ao retorno das aulas de forma remota, está 85 

sendo iniciado na Andifes a elaboração de uma proposta com a participação de todas as universidades 86 

federais, proposta que discute uma série de itens dando a dimensão de todas as questões que precisam 87 

ser avaliadas com relação a aulas remotas ou presenciais nesse momento de pandemia. Afirmou que, 88 

conforme acertado em reunião anterior, os decanos e coordenadores precisam fazer o levantamento 89 

de quais componentes podem ser ou não afetados se ocorrerem remotamente e as condições de 90 

acesso à internet dos estudantes da UFSB. 3.1 Minuta de Resolução sobre as normas que 91 

regulamentam a participação de servidores/as docentes e técnicos/as-administrativos/as como 92 

representantes da UFSB em Órgãos Colegiados Gestores de Políticas Públicas das três esferas 93 

do poder público (Proc.  23746.002934/2020-63), Proponente: Proex, Relatoria: Ita de Oliveira. A 94 

Reitora Joana Guimarães solicitou a retirada da pauta, com base no parecer realizado pela professora 95 

Ita de Oliveira o qual apresenta diversos pontos que precisam ser analisados pela proponente. Ponto 96 

Remetido. 3.2 Ajuste na Resolução de Recuperação de Crédito Condicional (RCC) para 97 

Componentes Curriculares de Conhecimento (CCC) da Universidade Federal do Sul da Bahia – 98 

UFSB (Proc. 23746.000547/2020-07), Proponente: Progeac. A professora Janaina Losada afirmou que 99 

essa resolução foi aprovada mas houve um erro material com relação a Média 6,0 no RCC que 100 

precisaria ser corrigida para média 5.0, por isso esse tema voltou para o Consuni a fim de ser sanada 101 

essa questão. O professor Fabricio Zanchi pontuou a respeito do artigo 3º que o RCC poderia entrar 102 

no período subsequente, porque o professor não estaria no período de férias. O professor André Rego 103 

relatou uma reflexão feita pelo professor João Batista que diz o seguinte: Na nota final (5.0) no RCC 104 

após ponderação faz com que as notas finais entre (5,9) e (4.4) necessitem de notas inferiores a (6.0) 105 

na nota da atividade da RCC. A professora Janaina Losada explicou que essa sugestão de nota foi 106 
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feita no Consuni e que quando foi feito o cálculo a média total do quadrimestre poderia vir a ser (10.5) 107 

e isso se tornaria inviável, por isso solicitou que a nota seja (5.0). Com relação as notas menores o 108 

RCC serve para que o aluno possa, quando não consegue atingir a média nos componentes, ter uma 109 

chance de obter sucesso escolar. Ressaltou que o RCC não pode prever quais são as atividades, pois 110 

resolução que prevê as características mais gerais. Encaminhou-se para votação: Aprovado por 111 

unanimidade 4. O que Ocorrer: O professor Andre Rego solicitou informações a respeito do retorno 112 

das aulas. A Reitora Joana Guimarães afirmou que será necessária a criação de algumas medidas e 113 

regulações para que esse retorno aconteça. Daniel Piotto afirmou que está realizando a conclusão via 114 

remota de alguns componentes curriculares do CFCAF, com adesão dos alunos e professores. A 115 

Reitora Joana Guimarães afirmou que essas questões serão discutidas, pois existem particularidades 116 

entre os campi. A Reitora, Joana Angélica Guimarães da Luz, agradeceu a participação de todos(as) e 117 

declarou encerrada a reunião. Eu, Innas Silva Papalardo, Assistente em Administração e Secretária 118 

dos Conselhos, lavrei a presente ATA que, depois de lida e aprovada, será por todos assinada, 119 

ressaltando que todo o conteúdo debatido, assim também como as referidas planilhas, possui registro 120 

em meio eletrônico, disponível conforme a Lei de Acesso à Informação (Lei 12.527, de 18 de novembro 121 

de 2011). Itabuna – BA, 10 de junho de 2020. 122 
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